

Fiche d'informations

Rétablissement et résilience



UN Photo / Patricia Esteve



Domaines thématiques

- Résilience communautaire et individuelle.
- Stabilisation et reconstruction.
- Désarmement, démobilisation et réintégration (DDR).
- Gestion des armes et des munitions.
- Reprise économique et politique.
- Médiation.
- Prévention de la violence.
- Alerte précoce.
- Récupération.
- Réconciliation menée au niveau local.



Nos services

- Formation et facilitation.
- Coaching et mentorat.
- Formation des formateurs (FdF).
- Apprentissage en ligne.
- Masters et diplômes de troisième cycle.
- Conseil.
- Défense des intérêts.
- Matériel d'aide à l'apprentissage.



Notre mission

Pour construire et renforcer les capacités dans les contextes de conflit et post-conflit afin de créer et (re)construire une société pour tous, l'UNITAR soutient les parties prenantes dans la lutte contre les causes profondes des conflits et construit des mécanismes destinés à prendre en compte les différents acteurs sociaux et à garantir l'égalité des chances afin que chaque individu puisse se réaliser pleinement dans la vie. Notre approche se concentre sur :

- Coopération Sud-Sud et triangulaire
- Intégration de l'égalité entre les femmes et les hommes
- Intégration des droits de l'Homme
- Approche centrée sur l'impact sur le terrain

L'Institut des Nations Unies pour la formation et la recherche (UNITAR) est une agence de formation spécialisée des Nations unies qui soutient le (ré)établissement de sociétés pacifiques, justes et inclusives (ODD 16) en permettant aux individus et aux organisations de contribuer de manière significative à une paix durable.

Forts de plus de 60 ans d'expérience dans le domaine du renforcement des capacités, nous proposons des solutions d'apprentissage personnalisées, créatives et axées sur les résultats, soigneusement conçues pour les pays et les communautés sortant d'un conflit et confrontés à des besoins de développement spécifiques. Notre succès repose sur une méthodologie spécifique qui permet de créer des espaces, des produits et des services puissants et inspirants (en ligne et en face-à-face) pour un apprentissage et une collaboration de haute qualité.

Nos formations favorisent la participation, le dialogue, l'appropriation locale et la multiplication des connaissances pour un impact durable et un changement de comportement.



En 2023 :

1 572

participants

341

bénéficiaires dans des communautés locales en Libye

18

représentants du gouvernement du Cameroun

24

représentants d'organisations internationales



Nos projets phares

Gestion efficace des armes et des munitions dans un contexte de Désarmement, Démobilisation et Réintégration en mutation

Depuis 2018, l'UNITAR soutient le Département des opérations de paix de l'ONU et le Bureau des affaires de désarmement de l'ONU dans le renforcement des capacités des professionnels du désarmement, de la démobilisation et de la réintégration (DDR) afin d'accroître l'efficacité du contrôle des armes dans les contextes de DDR, dans le cadre de la nouvelle approche de l'ONU en matière de DDR et des nouveaux défis rencontrés dans les contextes de conflit actuels. En plus du cours de formation mixte annuel, l'UNITAR a lancé le Weapons and Ammunition Management (WAM) & DDR Hub, une communauté de pratique en ligne qui compte environ 200 membres pour connecter les professionnels WAM et DDR avec des spécialistes et des experts pour échanger de ressources, les meilleures pratiques et les leçons apprises.

Soutien au programme de la Banque mondiale financé par le FCDO en faveur de l'Union africaine - Renforcement des liens opérationnels entre alerte précoce et réponse aux conflits

Depuis 2020, l'UNITAR, en collaboration avec la Banque mondiale, soutient l'Union africaine dans les domaines croisés de la prévention et de la réponse aux conflits, plus particulièrement les systèmes d'alerte précoce et les activités liées au DDR dans les contextes prioritaires. Depuis 2023, l'UNITAR concentre son soutien sur le renforcement des liens opérationnels entre alerte précoce et réponse aux conflits par l'application d'une approche basée sur les droits de l'Homme. Pour ce faire, l'UNITAR travaille en étroite collaboration avec les partenaires du projet, à savoir le Groupe de la Banque mondiale, le Haut-Commissariat aux droits de l'Homme (HCDH) et la Commission de l'Union africaine.

Vers une stabilisation et une réconciliation au niveau local en Libye

Ce projet, mis en œuvre grâce au soutien généreux du gouvernement japonais, visait à aider cinq organisations de la société civile à renforcer leurs capacités grâce à des outils méthodologiques spécifiques qui ont aidé les jeunes à développer leur potentiel pour devenir des acteurs de la construction de la paix (action) et d'utiliser leur énergie pour mettre en œuvre des mesures de consolidation de la paix et de réconciliation dans leur environnement (autonomisation).

Réduction de la violence communautaire (CVR) au Cameroun

Dans le cadre du soutien de l'Organisation internationale pour les migrations (OIM) et du Département des opérations de paix au Comité national de désarmement, démobilisation et réintégration (CNDDR) au Cameroun, l'UNITAR a conçu et mis en œuvre un cours de formation pratique visant à renforcer les connaissances et la compréhension de la réduction de la violence communautaire (CVR) et à améliorer les capacités du CNDDR à planifier, concevoir et mettre en œuvre des approches CVR dans le cadre du processus national de DDR. En outre, l'UNITAR a conçu une formation exécutive de haut niveau visant à renforcer les connaissances et la compréhension de la réduction de la violence communautaire de la haute direction de la CNDDR et d'autres acteurs nationaux clés engagés dans le processus de DDR au Cameroun. L'objectif final est de renforcer le soutien et la coordination entre la CNDDR et les autres acteurs clés.



« Ce projet est une nouvelle occasion d'apprendre de l'UNITAR. Des initiatives comme celle-ci sont importantes car elles permettent de mettre en lumière ceux qui en ont besoin et de leur donner une voix. Il est nécessaire de créer un réseau au sein de la société civile afin d'améliorer la coopération entre les organisations, en particulier en Libye. Notre travail nous permet d'interagir avec des personnes de tout le pays et crée une merveilleuse opportunité de renforcer notre identité et notre cohésion nationales ». Eiman, responsable de projet, Solidarité